

Monsieur Andrew, Mesdames et Messieurs

C'est un plaisir pour moi de me trouver parmi vous ce matin et d'avoir ainsi l'occasion de discuter de l'Accord de libre-échange avec des gens de l'Ouest.

Pendant des générations, nous, de l'Ouest, avons lutté durement contre la tendance d'Ottawa de fonder les politiques économiques nationales sur les intérêts des gens qui vivent à l'ouest de la frontière du Québec et du Nouveau-Brunswick et à l'est de la frontière de l'Ontario et du Manitoba.

Depuis septembre 1984, nous essayons de refaire le bilan du pays. Les gens de l'Ouest obtiennent enfin des politiques nationales qui tiennent compte de leurs intérêts et de leurs priorités.

Avec le plein appui du Premier ministre et de mes collègues du Cabinet, j'ai négocié l'Accord de l'Ouest avec les provinces productrices d'énergie, dont la Saskatchewan. Cet accord éliminait les aspects du Programme énergétique national qui avaient tant nui aux intérêts de l'Ouest; il a apporté encouragement et incitatifs au secteur de l'énergie dans cette partie du Canada.

Nous avons éliminé l'Agence d'examen de l'investissement étranger, qui avait repoussé les investisseurs, et nous l'avons remplacée par Investissement Canada, qui a comme mandat de promouvoir les investissements tant des Canadiens que des non-Canadiens.

Résultat: En 1986, nous avons eu pour 7,5 milliards \$ d'investissements étrangers directs, chiffre record dans l'histoire du pays.

Nous, gens de l'Ouest, cherchons depuis longtemps à diversifier notre base industrielle, afin de dépendre moins des ressources et d'être moins exposés aux alternances d'emballement et de dépression. C'est la clé d'une économie plus prospère et plus stable.

Qu'est-ce que nous avons fait? Entre autres mesures, nous avons créé le Fonds de la diversification de l'Ouest, qui non seulement fournit les fonds dont on avait grand besoin pour diversifier l'économie de cette région, mais qui donne aux provinces de l'Ouest le pouvoir de prise de décisions.

Le fait est, Mesdames et Messieurs, que maintenant vous avez non seulement des voix de l'Ouest qui influencent la politique à Ottawa, mais aussi des cerveaux et des talents de l'Ouest qui élaborent les politiques économiques nationales.